

# L a chronique Ovine

Semaine 44 du 4 novembre 2022

## Des astuces pour laisser des informations pendant l'agnelage



Lorsque plusieurs personnes interviennent lors de l'agnelage, il est possible d'utiliser des pense-bêtes. Ils assurent un accès facile aux informations et permettent d'identifier d'un coup d'œil les points à surveiller ou à faire en priorité. Parmi les astuces mises en œuvre en élevages, on peut citer les ardoises au-dessus de la case d'agnelage sur lesquelles sont notées des informations de tout ordre : « faire téter », « ne pas sortir de case », « un quartier » ... Les barres d'auge, le bardage peuvent être recouverts de peinture à tableau que l'on trouve dans tous les

magasins de bricolage. En cours d'agnelage, il suffit d'une craie dans sa poche. Le message s'efface facilement avec un bouchon de paille humidifié avec l'eau de l'abreuvoir. Un fanion accroché à la case d'agnelage pour les animaux à surveiller en priorité est une autre solution. Une couleur différente peut être utilisée selon le message avec par exemple le rouge pour « mammite », le blanc pour « à refaire téter » etc.... Enfin, un joint à bocal peut être posé au cou du nouveau-né à surveiller. Pour en savoir plus, une fiche technique CIIRPO est disponible sur [idele.fr/ciirpo](http://idele.fr/ciirpo) et [www.inn-ovin.fr](http://www.inn-ovin.fr) : « Des « pense-bêtes » pour les périodes d'agnelage ».

*Photo 44-2022 : des fanions pour signaler les cases d'agnelage auxquelles il faut accorder plus d'attention*

Equipe technique ovine de Bourgogne-Franche-Comté et Laurence Sagot (Institut de l'Élevage/CIIRPO)